



## 第3滑走路建設阻止！ 成田の軍事使用許すな！ 芝山文化センターに345人



芝山文化センターに結集した345人の仲間と共に団結ガンパロー三唱(3月31日)

私たちは3月31日、「空港機能強化粉碎！ 市東さんの農地を守ろう！」を掲げた現地集会を芝山文化センターで開催しました。昨年の参加者を上回る345人の仲間と共に集会後、芝山町中心部をデモ行進しました。

成田市天神峰の市東孝雄さんの農地への強制執行から1年。国・成田空港会社(NAA)の空港反対運動つぶしの狙いとは裏腹に、ますます成田拡張への怒りの声は高まっています。

集会では、空港周辺住民をはじめ、地元JRの労働組合・動労千葉、顧問弁護士、住民・農民・学生団体、国策と闘う沖縄・福島からも仲間が駆けつけ、「農地死守・実力闘争」を貫く三里塚闘争と連帯し、戦争のための成田拡張を阻止する決意が語られました。

私たちもまた、機能強化粉碎に向け



「軍事空港粉碎！ 芝山廃村化を許すな！」とデモた戦闘宣言(2～3面に反対同盟の発言要旨)を發しました。市東さんの南台農地を守る耕作権裁判・デモ、7・7農楽まつりへの参加、空港拡張反対署名へのご協力をよろしくお願いいたします。

3・31 芝山現地集会の発言から (要旨)

◎主催者あいさつ

成田拡張の狙いは軍事空港建設



敷地内東峰 萩原富夫さん

今、沖縄全体が軍事基地になろうとしています。米軍基地に加え、自衛隊基地がどんどん作られ、いつ戦争が始まってもおかしくない状況です。

政府は4月1日、16カ所の民間空港・港湾を「特定利用空港・港湾」として指定し、北海道、九州、四国でも自衛隊が港や空港を戦争に使えるように滑走路の延長などの整備が進められようとしています。

成田では住民の反対を押し切り、軍用と言うほかに3500坪の2本の滑走路を新たに造ろうとしています。当初から成田は軍事空港として考えられ造られてきましたが、今まさに戦争が始まるという段階で、大軍事拠点として完成させられようとしています。

先日、「新しい成田空港」構想として、5年後の機能強化の完成と一体でターミナルを一つにし、線路も敷き直し、駐機場を整備し、「アジアのハブ(拠点)空港」を目指すと発表しています。

何で本当のことを言わないのかと思います。

国・NAAは中国からの観光客を呼び込み経済を回すと言いますが、戦争しようとしている国から観光客をよぶために成田を拡張するというのは矛盾です。一体何を考えているのか。観光客のための空港ではなく、戦争のための空港であることがますますはっきりとしてきています。

こういう時代の中で、三里塚闘争は農地を守り、戦争を阻むという大きな課題を背負って、これからもがんばっていきます。

これからも天神峰で農業続ける



敷地内天神峰 市東孝雄さん

今年の強制執行から1年が過ぎました。皆さんの力のおかげで、畑は少なくなりましたが、元のように農業ができるよう

になりました。

耕作権裁判の私の証言の後にNAAは「畑は順調ですか」「困ったことはないですか」と。ああいうふざけた不誠実極まりない訴訟態度は許せない。どっちが原告で被告なのか。もし、やる気があるなら証拠を全部出してやってくればいいものを。元空港公団の法理哲二証人が言ったように、永久保存された書類は絶対にあるはずなんです。出さないということは、そこに怪しいものがある。

私は農地があるから闘えます。南台農地を取られたら何もできないですよ。これからも体の続く限り天神峰の地で農業を続けていきたい。みなさんご指導よろしくをお願いします。

裁判を18年もやって、皆さんにも仕事を休んで来ていただいて申し訳ないと思っています。裁判所は三権分立なんか守らないですから、裁判以外にも自分のできることを見つけて、これからもがんばっていきます。



◎カンパアピール 婦人行動隊 宮本麻子さん

昨年強制執行された市東さんの農地は、今も更地のままです。緊急性はまったくなく、ただ空港反対運動をつぶすための攻撃でした。悪辣非道なNAAは許せません。何としても市東さんの南台農地を守りぬこう。住民に騒音や移転を強制し、住めない環境にする成田拡張は必要ありません。ウクライナやパレスチナで戦争が続き、犠牲者が数十万におよんでいます。ただちに戦争を止めましょう。戦争準備を進める岸田政権を倒しましょう。三里塚は成田軍事空港づくりを絶対に許さない、戦争のための農地取り上げを許さず、市東さんの命の農地を守りぬきます。

◎機能強化粉碎に向けた闘闘宣言



芝山町白栴 伊藤信晴さん

日米両政府が一体となって中国への戦争を準備する中、沖縄はすでに戦場のようです。8月6日の広島原爆ドーム前での反戦反核集会に対し、戦前に労働運動や小作争議をつぶすために作られた「暴力行為等処罰に関する法律」を使った弾圧がかけられています。三里塚においても、産経新聞が3月24日、反対同盟の闘いが空港機能強化を妨害しているという論調での記事を出しています。私たちはあらためて「成田軍事空港粉碎、農地死守」の決意を固めなければなりません。

機能強化策はそもそも首都圏空港機能強化として、羽田における都心上空の低空飛行、成田における空港の2倍化と運行時間の規制緩和として進められてきました。周辺住民の夜間飛行差し止めの行政訴訟に対して国交省は、夜間飛行はNAAが勝手に決めていること、原告の適格もない、と門前払いを狙いました。やるのが本当にでたらめです。

芝山町は今「第一級の政治課題」として、代替地の造成に全力を上げていますが予定地内の住民は、3分の2が用意された代替地には行かずに拒否しています。なぜか。農業をやめざるをえないのなら町の外に出ていくというのです。

かつて市東孝雄さんの父・市東東市さんが反対同盟3・8分裂後の非常に厳しい中で、家を新築し「強制収用来るなら来い」と決起しました。この闘魂を今再び自分のものにしなければなりません。耕作権裁判勝利！ 機能強化工事実力阻止！ 周辺住民と共に闘いぬこう。



◎行動提起・ガンバロー三唱 事務局員 太郎良陽一さん

市東さんの農地を守るために耕作権裁判闘争に結集して不当裁判を絶対に許さない闘いをやろうではありませんか。

7月7日、萩原さんの畑で「農楽まつり」を行います。飛行機の騒音をにらみつけながら、みなさんと共に農地を守る闘いを現地で繰り広げていきたいと思ひます。

反対同盟が呼びかける千葉地裁あての「成田空港の拡張に反対する署名」、国交省あての「すべての空港拡張計画の撤回を求める署名」を広げていただきたいと思います。

これからデモに出る芝山町で暮らす人たちは、自民党成田国際空港推進議員連盟の会長・二階俊博が持ってきた機能強化策で、農地・土地を奪われ、地域がボロボロにされようとし、怒りをどこにもっていけばいいか分からないような状況の中で必死に生活しています。「空港なんてつぶしてしまえ」「コンクリートを引っ剥がして世の中を変えよう」と言った反対同盟・鈴木幸司さんの精神を受け継いで、みなさんと共に、戦争反対の声を上げ闘っていきなさいと思ひます。

市東さんの南台の畑を守る耕作権裁判に勝利し、機能強化粉碎、成田空港粉碎に向け、団結してガンバロー！

# 地域住民の声

今回は、裏金問題の責任を逃れる二階俊博元自民党幹事長と、民間空港の軍事基地化を進める政府への怒りの声を紹介します。

## ◆空港機能強化を進め、裏金問題にほおかむりの二階俊博氏は許せない。

横芝光町 男性

先日、テレビを見ていると自民党の二階俊博さんが裏金問題の責任を追及する記者の質問にちゃんと答えずに、「バカヤロー」と言っていた。政治家の質も地に落ちたね。

横芝光町に大樹庵という建物があるんだけど、そこに二階さんはよく来ていて、佐藤晴彦横芝光町長とも会っていたらしいね。佐藤町長は最初は機能強化に反対していたのに、買収された

のか今は賛成にまわって残念だ。

最多の3526万円もの裏金づくりをし、領収書のいらぬ政策活動費を5年で約50億円(1日274万円)ももらっていた二階さんは、元運輸大臣で自民党成田国際空港推進議員連盟の会長だった。裏金には空港利権も当然入っているだろう。そんな人に私らの気持ちは絶対にわからない。

## ◆民間空港の軍事基地化許せない。成田もすでにミサイル攻撃の対象に。

芝山町 男性

政府は4月1日、全国16カ所の民間の空港と港湾を「特定利用空港・港湾」に指定。平時から自衛隊が戦争訓練に使えるよう滑走路の延長工事を今年から始めるという。22カ所は地元の反対で見送られた。4000m滑走を持ち、さらに機能強化を進める成田は格好のミサイル攻撃対象だろう。反対同盟の戦争反対の訴えに共感する。

## 団結街道裁判

◎5月10日(金) 午後1時30分開廷 千葉地裁601号法廷  
小泉一成成田市長の証人尋問

## 市東さんの南台農地を守ろう!

## 耕作権裁判 & 千葉地裁デモ

◎5月13日(月)  
午前9時 千葉市中央公園集合→千葉市内をデモ  
午前10時30分 開廷 千葉地裁601号法廷

## 7・7 農楽まつり

◎7月7日(日)  
午前10時 市東さんの南台農地集合 萩原さんの清水の畑までデモ  
正午 農楽まつり(@清水の畑) バンド演奏など予定 ※飲食あり

### ※団結街道裁判とは

成田市天神峰で営農する市東孝雄さんの自宅と南台の耕作地を直線で結び、日々の農作業に不可欠だった成田市道(通称:団結街道)を成田市は2010年6月、暴力的に封鎖・廃止し、土地を格安で成田空港会社(NAA)に売り飛ばした違法を追及し、成田市の決定の無効と封鎖している妨害物の撤去を求めています。